
 

 

２０２３年  ８月 ３１日発行 会報第１１５８号 

今週のプログラム 

（2023年 8月 31日 第 1158回例会） 

 

卓話: 「END POLIO」 

担当：地区ロータリー財団委員会 

   ポリオプラス小委員会 

 川上 克己委員長 

 

次週のプログラム 

（2023年 9月 7日 第 1159回例会） 

 

卓話：会員増強について 

 

担当:地区クラブ奉仕・拡大増強委員会 

 樋口 武英委員長 

 

第１１５７回例会 （２０２３年 ８月２４日）の記録 

                 ＜会長の時間＞          藤田 芳浩会長 

皆様お盆休みは、楽しまれたでしょうか？今年は、11 日「山の日」祝日からお盆の休みに入られ

た方が多かったと思います。私も 16 日「五山の送り火」まで 6 日間のお盆休みでした。ところが

15 日台風 7 号が近畿地方に接近上陸となり新幹線も大混乱でしたのでお盆休みもどこかに吹っ飛

んだ方が多くおられたかと思います。とは言えやはりリフレッシュ出来た事も多く有意義なお休み

だった様です。また、お土産話もよろしくお願い致します。 

また、昨日は地蔵盆でしたので自宅近くでは子供たちが御菓子などを貰って楽しんでいました。 

お盆の風物詩ですが、お世話をしておられる方には感謝しかありません。 

さて、今日は、クラブ奉仕委員会・社会奉仕委員会のフォーラムですので、山本 友亮委員長 

松田 親男委員長宜しくお願い致します。また、摂津ロータリークラブ様から会長 望田 成彦 

（もちだ なるひこ）様、会長エレクト 和泉 愼也（いずみ しんや）様 さらに幹事 須川 拡胤

（すがわ ひろたね）様の 3 名様がお越しとなっておりますのでどうぞお楽しみください。また、

先日の IM 第 2 組 15 クラブの会長・幹事会をホストクラブの摂津ロータリークラブ様から議事録

出席者名簿等 詳細に頂きまして感謝申し上げます。今後の例会場を色々と検討中との事ですので

ご参考になれば幸いです。何かございましたらこちらでお話しできることは何でもお伝えできると

思います。宜しくお願い致します。 

 さて、次週は 8 月最後の例会ですが、地区ロータリー財団委員会 ポリオ・プラス小委員会  

川上 克己委員長に「END POLIO」に関する卓話をお願いしています。 

皆様のご出席宜しくお願い致します。 

 



  
＜お客様＞ 

摂津 RC より 会長 望田 成彦様  会長エレクト 和泉 愼也様  幹事 須川 拡胤(ひろたね)様 

２０２３学年度 米山奨学生 グエン キム フンさん 

＜出席報告＞      高尾 修 SAA 補助 

会員数（内出席免除会員 1 名）   19 名 

本日の出席者数          10 名 

（内出席免除会員 0 名  名誉会員 0 名） 

本日の出席率          55.56％ 

               

 

＜ロータリーソング＞      全会員  

♪夏の思い出♪ 

 

＜本日のピアノ曲＞     近藤美里さん 

１．Gentle Mind 

２．太陽がいっぱい 

３．花は咲く 

 

《摂津 RC 会長 望田 成彦様よりご挨拶》 

皆様こんばんは 摂津ロータリークラブ会長の望田と申します。本日は例会におじゃまさせて 

頂きありがとうございます。私共のクラブも以前はエキスポパークホテルが例会場で、ご一緒 

させて頂いておりましたが、その後、千里阪急ホテルに移りました。ところが千里阪急ホテル 

が 2025 年末に閉館という事で、全力で次の例会場を探しているところでございます。 

こちらは、駐車スペースがたくさんあっていいねと和泉会長エレクトと話をしていまして 

先ほど、システムについてもお話を聞かせて頂きました。他との兼ね合いでどうなるかわかり

ませんが、良い訪問になったと思います。今後とも同じ IM 組でお隣同士という事で 

仲良くしてください。本日はありがとうございました。 

 

      

 

＜幹事報告＞                              水島 洋 幹事 

１．2023-24 年度 地区大会のご案内及び登録のお願いが参りました。登録申し込み表を回覧 

 致しますので、ご記入をよろしくお願い致します。10 月 26 日まで毎例会時 回覧致します。 

 

２．「第 21 回 全国囲碁大会のご案内」を回覧致します。 



 

＜SAA 報告＞                           水本 徹 SAA 補助 

※ロータリー財団 

高尾会員      摂津 RC 望田会長様 会長エレクト 和泉様 幹事 須川様 ようこそ！ 

 

※米山記念奨学会 

藤田会員      摂津 RC の皆様ようこそ！！ 

水島会員      摂津ロータリーの皆様 ようこそお出で下さいました。 

高尾会員 山本(雅)会員  コメントなし 

 

※メイプル基金 

藤田会員      本日フォーラム 山本友亮委員長 松田親男委員長 宜しくお願いします。 

水本会員      猛暑の中、ゴルフ ガンバッテマス！ 

山本(友)会員     摂津 RC 様 いらっしゃいませ。 

相原会員      欠席のお詫び 8 月 5 日にコロナ感染でダウンしていました。 

黒川会員      コロナが大変です。 

 

＜ファインセッション＞                      担当 松田 親男会員 

例会場拠金￥8,450  皆様ご協力ありがとうございました。 

 

     

 

     

 



 

             □■□■□フォーラム□■□■□ 

社会奉仕委員会                           松田 親男 委員長 

１.過去の社会奉仕委員会活動 

  過去の社会奉仕委員会で活動していたのは、ダメ絶対ダメ運動として、薬物への啓蒙活動を

行っていました。学校などへの講演会や集会に参加して、ダメ絶対ダメ啓蒙活動に協力して

いました。吉本の芸人が難波の劇場でやっていたダメ絶対ダメ運動に、古山会員と一緒に参

加したこともありました。 

  その次は交通安全講習をやっていた時期もあります。吹田警察から講師を招いて、会員 

  対象の講義をお願いし、吹田の事故発生状況や傾向を 30 分ほど講義してもらっていました。

社会奉仕活動というよりも、会員の啓蒙活動と呼ぶほうが正しい活動でした。 

２.現在の活動 

  現在は枚方市で月１回行われている放課後 Kids のお弁当配布活動が社会奉仕活動のメイン

となっています。2021 年度の水島会長のときから 放課後 Kids への支援活動がはじまり

ました。 

    2021 年 15 万円の援助、昨年 2022 年度も同額の援助。昨年は 25 周年記念例会の寄付金 

  から援助金支出されました。 

３.放課後 Kids 視察 

  2022/9/15、放課後 Kids の枚方市牧野の生涯学習市民センターを訪問しました。 

  その様子は昨年の例会でご報告したとおりです。 

    体育館で弁当配布を待つ間、生き生きと遊んでいる子供たちのキラキラした目が印象的で

した。弁当の配布も混乱もなく行われ、活動自体が特別なものではなく、定例行事として

定着している様子でした。 

４.その後 

  その後、木下会員の奥様が昨年１１月から数ヶ月ボランティアとして参加されました。奥様

の感想をお聞きしたところ、それまでコロナのせいで弁当は持ち帰りだったのが、本年４月

から市民センターで食事できるようになったとのことこと。また１回７０食では、夕方子供

連れで来るワーキングママには配布できないことも多かったとのことでした。 

  放課後弁当券を取りに来た子供が優先なので、難しい問題です。 

５.今後の予定 

  今年も視察に行きたいと思っています。 

  できれば体を動かしてお手伝い出来ればいいのですが、私が先頭切ってやるのは 

  ちょっと無理かなと思っています。 

６.今後の課題（RAC の協力） 

  お弁当が配布されるまで、時間待ちで宿題をやっている子がいます。去年、水島会員から、

勉強の手伝いを RAC に協力してもらってはどうかとの提案がありました。 

  その後 私の怠慢で、動けていません。 

  RAC に限らずどのような協力ができるのか、今一度 検討したいと思っています。 

 



 
クラブ奉仕委員会                          山本 友亮 委員長 

昨今の例会の状況は残念ながら出席率が芳しくなく、少々さみしい例会が多いように 

感じております。会員増強と出席率向上が千里メイプルロータリークラブにとっての 

ここ数年の課題であると考えております。 

まず、会員増強については通常例会にお客様をお招きすることはなかなか難しいことだと思い 

ますので、お楽しみ企画などのある懇親を兼ねた例会を開催してまいりたいと思っております。 

この 3 年間はコロナに悩まされた期間でありましたので、なかなかゲストをお招きして 

お楽しみ企画が開催できなかったのが現実です。まだコロナは完全に終息したわけではありま 

せんが、積極的にお楽しみ企画を実施していきたいなと、思います。 

 

 まずは来月の 28 日に予定しております、恒例の『お月見例会』です。 

エキスポシティの観覧車に乗っていただき満月を観賞して、その後で『しゃぶしゃぶ』を 

皆さんで召し上がっていただく例会です。会員の皆様はもとより多くのゲストやご家族も 

お招きできれば有難いと思っておりますので何卒 お力添えをお願い申し上げます。 

その後も『天満天神繫昌亭』での落語観賞会や日帰り京都観光なども是非今期中には実現したく

思っております。このような親睦例会や集まりの中で できるだけゲストをお招きして 

会員増強につなげることができれば、と考えております。 

 

また、ゲストをお招きする企画ではありませんが、先月の皆様とのミーティングでもお話が 

ありました、親クラブであります『千里ロータリークラブ』様との親睦と懇親を中心にした 

合同でいろいろな企画を考えてまいります。今期の千里ロータリークラブ様の親睦委員長は 

皆さまもよくご存じの福本さんがご担当ですので、すでにご相談はさせていただいておりますが

皆様とも相談しながらどんどん前に進めていけたらなと思います。 

 

ちなみに、来る 10 月 14 日土曜日にお馴染みの『みのお山荘』にて千里ロータリークラブ様との

懇親を深めるための食事会を企画しております。親しいクラブでありながらお互いの会員さん 

同士が名前もわからない状況かとも思われますので、何卒皆様ご出席いただけますようお願い 

致します。両クラブが一緒に食事をして懇親を深めるだけの場にしたいと考えております。正式

なご案内は後日お知らせいたしますが、10 月 14 日土曜日の夕刻につきましてはご予定を空けて

いただいきたいとお願いしておきます。 

 

 次に出席率向上についてですが、やはりコロナ禍でのリアル例会が開催できなかった後遺症が 

続いているのかなとも思いますが、この後遺症も続いていてはダメだと思います。 

やはり会員さんが行きたいなと思えるような場にできればいいなと思います。 

先月 2 回行われました藤田会長主催のアッセンブリーで、今期どんなことがしたいですか 

というテーマでディスカッションする機会がありました。皆さんの意見を伺う良い機会であった 

と思います。藤田会長にもご相談しなければならない事柄ですが、ともすれば、ほぼ毎年固定さ

れている理事会メンバーだけが議論し決定している現状を打破していければいいかなと考えま

す。少人数であることの優位さを活かして全会員のお考えも伺いながら方向を決めていければ 

いいなと思います。 

 

 



 
 前回の例会より藤田会長に始めていただいております、例会時間内の食事時間の変更です。 

ここで一つ皆様にご意見をお伺いしたいのですが、今まではロータリーソングを歌ってゲスト紹

介そして会長の時間という順序でしたが、食事も豪勢でもう少しゆっくり食べた方が良いのでは

というご意見もありましたので皆様の食事の進み具合を見ながら後の予定を進めていく、という

やり方をテストしていただいております。補足になりますが近藤さんのピアノ演奏曲も食事が終

わっていなくても 3 曲に限定して会話を楽しむ食事にする、というやり方です。先日の第 1 回目

を拝見していますと、やはり皆様食べるスピードは変わっていなかったようにも感じましたが。 

 

これで本日のクラブ奉仕フォーラムは終了いたしますが、最後にこのクラブの一番の特色である

会員すべての仲が良いという長所を見失うことなく、クラブを運営できる事を考えて参ります。 

先月、相原会員がおっしゃった「毎週例会に来るのは、みんなの顔を見るとホッとするから。」 

という素晴らしいセリフをいつまでも言えるクラブでありたいと願っております。 

 

    

     松田 親男 社会奉仕委員長         山本 友亮 クラブ奉仕委員長 

 

              ＜本日のお料理＞ 

 

          

 

1． 冷製盛り合せ 2．牛たたきピり辛ソース 3．蒸し物 2 種 4．春巻  

5. 温かい蒸し鶏の香り醤油かけ ６．茸のスープ 7．ご飯、ザーサイ ８．杏仁豆腐 


